

Jahresbericht

der Naturfreunde

Gränichen

pro 1938.

Werte Naturfreunde .

Zum 20sten mal jährt sich das Bestehen unseres Vereins. Da Anfänglich Leute beiderlei Geschlechts Aktiv waren, änderte dies mit der Statutenrevision 1925, wonach der Verein nur noch männlichen Mitgliedern besteht. Durch grosses uneigennütziges Schaffen zum Wohl der ganzen Bevölkerung, erwarben sich die Naturfreunde eine grosse Simphati, was uns ~~von jeher~~ immer die grosse Passivmitglieder-Zahl bezeugt. Wenn es auch, wie von jeher, leider heute noch einige Mitglieder gibt die glauben nur beim Verein zu sein, um zu profitieren, so muss ich denselben an dieser Stelle ein ganz beschämendes Zeugniß ausstellen. Solche Einstellungen müssen wir energisch bekämpfen, denn das wäre der Ruin unseres Vereins.

Im vergangenen Jahre wurden unsere Mitglieder nicht überhäuft mit Arbeit, denn der Bau der Waldhütte 1937 lastete immer noch deprimierend auf ihnen. Im Scheuerberg wurde ein neues Bänkli erstellt und im Steinbruch gab es eine kleine Anlage, bestehend aus einem soliden Schiefertisch mit 2 Bänken und alles umrahmt von einem Ligusterhag. Ferner wurden auch verschiedene Bänkli wieder flott gemacht.

An Touren wurden ausgeführt :

Eine Winter-tour nach Hunzenschwyl, eine Frühlingstour auf die Frohbürg, eine Hochtour aufs Briener-Rothorn und eine Herbsttour per Velo mit Ziehl Beromünster. Unser wertes Mitglied Hans Stirnemann weiss uns in seinem Reisebericht über die natürlich wieder verseichte Hochtour intressantes zu berichten. Hoffentlich ist Petrus bald wieder einmal besser eingestellt mit seinem Wetter uns gegenüber.

Ein gerichtlicher Straffall gegen Berner Jak. auf Wannenhof hat ihm gezeigt, was das auszehren eines Bänkli auf Zelg (Rütihof) kostete. Gegen solche Lausbubenstückli müssen wir scharf vorgehen.

Dank der Hiobs-Geduld unseres Kassiers und dem sprechenden, ist es gelungen das vorgeschossene Znünigeld (beim Bau der Jägerhütte) wieder zu erlangen. Die Lehre daraus ist : Uns nie wieder in ein solches Engagement einzulassen.

Die unveränderte Aktiv-Mitglieder Zahl beträgt im Jahr 1938 167

Die Passiv-Mitglieder 294

Indem ich allen für Ihre Mitarbeit bestens danke, gratuliere ich
speziell noch unserem wertigen Mitgründer und Jubilar Jak, Widmer.
Er ist noch der einzige, der dem Verein immer noch treu geblieben
ist. Hoffen wir, dass Jokeb noch recht lange in unserem Kreise
mitmachen wird.

Gränichen, den 12. Dez. 1938

Der Berichterstatter:

Der Präsident:

[The following text is extremely faint and mostly illegible due to bleed-through from the reverse side of the page. It appears to be a continuation of a report or minutes.]